

1. Record Nr.	UNINA9910465961603321
Titolo	Internationales Jahrbuch des Deutschen Idealismus . 12 Logik // herausgegeben von Dina Emundts [and fifty-two others] = International Yearbook of German Idealism. 12, Logic / edited by Dina Emundts [and fifty-two others]
Pubbl/distr/stampa	Berlin, [Germany] ; ; Boston, [Massachusetts] : , : De Gruyter, , 2017 ©2017
ISBN	3-11-051895-3
Descrizione fisica	1 online resource (352F pages)
Collana	Internationales Jahrbuch des Deutschen Idealismus = International Yearbook of German Idealism, , 1613-0472 ; ; 12
Disciplina	160
Soggetti	Logic Electronic books.
Lingua di pubblicazione	Inglese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references at the end of each chapters and indexes.
Nota di contenuto	Frontmatter -- Inhalt -- Vorwort -- Preface -- Einleitung -- Introduction -- Conditions of Objectivity. Kant's Critical Conception of Transcendental Logic -- The Logical Home of Kant's Table of Functions -- Synthesis, Number and the Mathematical Model -- The Relation between Ontology and Logic in Kant -- The 'Given' as a Logical Problem -- The Logic of Measure in Hegel's Science of Logic -- The Semantics of Objectivity in Hegel's Science of Logic -- Subjective Logic and the Unity of Thought and Being: Hegel's Logical Reconstruction of Aristotle's Speculative Empiricism -- "Das Ich denkt nicht, sondern das Wissen denkt – sagt der transzendente Logiker". Fichte's Logic in Kant's Aftermath -- „Sie muß drum als Wissenschaft nicht nur vernachlässigt, sondern positiv bestritten, und ausgetilgt werden“ – Fichtes Logik als Logikkritik -- Logik und Transzendentalphilosophie – Schellings Interpretation des Satzes der Identität -- A = A. Zur identitätslogischen Systemgrundlegung bei Fichte, Schelling und Hegel -- Kant, Fichte, Hegel und die Logik. Kleine Anmerkungen zu einem großen Thema -- Peter Dews -- Daniel M. Feige -- Thomas Khurana -- Elizabeth Millán -- Thomas Teufel -- Autoren / Authors -- Hinweis an

Band 12 des Internationalen Jahrbuchs des Deutschen Idealismus widmet sich dem Thema Logik. Der Band beginnt mit Beiträgen zu Kant. Kant kennt verschiedene Arten von Logik und die Abgrenzung der transzendentalen Logik von anderen Logikauffassungen ist wichtig für sein philosophisches Programm. Diese verschiedenen Logikauffassungen sowie deren Änderungen im Laufe der kritischen Philosophie werden in den Beiträgen von E. Carson, T. Rosenkoetter, C. Tolley und G. Zöller untersucht. Auch mit Blick auf Hegels Philosophie ist das Verständnis und die Rolle der Logik zentral und eine Auseinandersetzung über Ziel, Aufbau und Inhalt von Hegels Logik gehört zu den wichtigsten Interpretationsaufgaben. Dem gehen die Autoren S. Houlgate, L. Illetterati, R.B. Pippin und P. Redding in ihren Beiträgen nach. Bei Fichte und Schelling ist die Rolle der Logik weniger offensichtlich. Die Beiträge von C. Asmuth, A. Nuzzo und S. Schwenzfeuer widmen sich daher vor allem der Frage, welchen Platz die Logik in den jeweiligen Konzeptionen inne haben kann und soll. Das Thema Logik bietet sich auch für eine vergleichende Untersuchung innerhalb des Deutschen Idealismus an. Diese führen A.F. Koch und P. Schwab durch.

Volume 12 of the International Yearbook of German Idealism is dedicated to the theme of logic. The volume begins with essays on Kant. Kant acknowledges that there are various kinds of logic, and he considers it necessary to distinguish his transcendental logic from other kinds of logic. The contributions of E. Carson, T. Rosenkoetter, C. Tolley and G. Zöller discuss Kant on different kinds of logic, and they examine developments in the logic of his critical philosophy. Logic of course plays a central role in Hegel's philosophy as well. Among the most important interpretative tasks is that of exploring the aim, structure and content of his logic. We include essays on Hegel's logic by S. Houlgate, L. Illetterati, R. Pippin and P. Redding. The role of logic in the systems of Fichte and Schelling is less obvious. The contributions of C. Asmuth, A. Nuzzo and S. Schwenzfeuer are above all dedicated to determining the place of logic within the systems of the two philosophers. The essays of our authors A. Koch and P. Schwab take a more comparative look at the role of logic within German idealism as a whole.